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１，参加者年齢割合について 

 
 

 

２，参加者性別割合について 
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３，上映動画について 

 
※その他理由                                   

・用語の定義がわからない。 

・途中参加で⾒ていない。 

・内容はとても良かったので、テキスト量を減らしてポイントを強調するともっと分かり

やすくなるのではと思いました。 

 

４，総合防災訓練に参加したことで、災害に⾒舞われた際の⾏動につながると感じたかに 

ついて 
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その他

35%

58%

7%
災害時にも対応できる

マニュアル（説明書）や指示があれ
ば対応できる

災害時に対応できない

・災害時にも対応できる 35％

・マニュアル(説明書)や指示があれば対応

できる 58％

・災害時に対応できない 7％

・理解できた 88.0％ 

・理解できなかった 3.2％ 

・わからない 2.4％ 

・その他 6.4％ 
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※災害時にできない理由                              

・ＤＶＤのみの説明では実際の⾏動は難しい。 

・ＤＶＤの内容をパワーポイント等にして理解しやすいものにして配布して欲しい。 

・パニックになってしまいそうとも思った。 

・マニュアルが複雑すぎる。 

・会場内住⺠への協⼒を事前に⾏わないと難しいと思う。ルールが必要。 

 

５，避難所開設・運営訓練の必要性について 

 
※１必要だが、改善する必要がある理由                       

・VTR より図式の書面の方がわかりやすい。 

・いざという時、何をしていいかわからないので数回⾏ったほうがよい。 

・スムーズな受付、さらに工夫してください。 

・パーテーションの布の固定は安全ピンよりひもやマジックテープの方いいと思う。 

・災害時にはもっと混乱していてマニュアル通りには無理。 

・実際の災害時は「誰が」避難所開設運営を担うのか自覚がないと訓練に身がはいらな

い。 

・受付表の改善 看板の設置。 

・動画を増やしてほしい。 

・名簿は電子化が必要。二つの名簿照合など困難。 
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0% 1%

必要だと思う

必要だが、改善する必要がある

開設・運営訓練は必要ないため、違
う訓練をした方が良い

未回答

・必要だと思う 85％

・必要だが、改善する必要がある 14％ ※1

・開設、運営訓練は必要ないため、違う訓練を

した⽅が良い 0％ ※2

・未回答 1％
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・要介護の⽼⼈、乳幼児ー⺟等の間仕切りなど充分な対策を必要だと思う。 

・参加者が少なすぎる。事前に避難所運営委員会を組織すべき。 

・参加者が偏っておりもっと若⼿も出ていただきたい。 

※２開設・運営訓練は必要ないため、違う訓練をした方が良い理由            

・マンション住⼈向けの訓練もしてほしい。 

・災害時は訓練していない⼈がほとんどなので、訓練した方法とは異なることが予想され

る。応急⼿当等具体的に個⼈個⼈で学べることをした方がよい。 

・台地にありがけくずれ洪⽔の⼼配がない。自宅で備蓄することが妥当。 

 

６，避難所運営委員会を設⽴する必要があると思いますか 

 
※1 必要であると思うが、⽴ち上げることができない理由                

・なかなかまとめるのが難しいと思うまだ検討していないが必要になると感じる。 

・マンパワー不⾜。 

・委員会の運営ノウハウがない。引っ張る⼈材がいない。 

・⼀年ごとの役員がかわるので、むずかしい。 

・会員の方が高齢になっている。 

・話し合う場の設定が必要だと思う。 

・危機感に乏しい。 

・規模が小さい町内会で高齢者のみで検討が困難。 

32%

23%

3%

42%

必要であると思い、立ち上げを検討して
いる

必要であると思うが、立ち上げることがで
きない

必要ないと思う

未回答

・必要であると思い、⽴ち上げを検討している

32％

・必要であると思うが、⽴ち上げることができ

ない 23％ ※1

・必要ないと思う 3％ ※2

・未回答 42％



令和５年度 船橋市総合防災訓練アンケート集計結果（町会・自治会版） 

5/9 

・個⼈情報の壁 年変わりの自治会。 

・集まって話をするのが難しい。 

・在宅避難を基本としている。 

・市の仲介が必要。 

※２必要ないと思う理由                               

・マンション居住者で避難所より自宅避難になるだろう。 

・市役所の⼈でよいと思う。 

・地盤の固い⼟地の町会であり、まず自宅待機で⾜りている。ただし今後の住⺠のニーズ

の変化を考え、必要はあると考えている。 

・必要と思いますが当町会は小さく全市で具体的に部分分轄等にとかしないとできない状

況です。 

 

７，避難所運営委員会が設⽴された場合、各町会・自治会が主体となり業務班ごと訓練を 

実施出来るかについて 

 
 

 

 

 

 

30.9%

7.9%44.5%

16.7% 実施出来ると思う

実施出来ないと思う

市職員の補助があれば実
施できると思う

未回答

・実施出来ると思う 30.9％

・実施出来ないと思う 7.9％

・市職員の補助があれば実施できると思う 44.5％

・未回答 16.7％
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８，今後実施したい訓練について 

 
※その他項目                                    

・共同住宅と市の連絡方法。 

・⽔害についての訓練。 

・ペットがいるので対応策を考えたい。 

・AED 講習。 

 

９，地域で独自に⾏っている防災の取り組みについて 

・年１回安否確認訓練を⾏っている。 ・無事ですタオル（フラッグ）掲示 

・マンション全体での防災訓練 ・地元消防団との防災訓練 

・応急救護訓練 ・炊き出し ・初期消火 ・排⽔栓を利用した消火訓練 

・避難梯子訓練、マンホールトイレ 

・自治組織により、２か⽉に１度会議をし、訓練を実施している。 

・４町会合同の防災訓練 

・防犯 防災パトロール 

・⻩⾊いタオル運動（安否確認） 
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１０，防災情報の確認方法について 

 
 

１１，ご意⾒・ご要望について 

（１）訓練資料・様式について                            

・今回は受付を担当しました。受付が４か所ありましたので各受付者の前に【受付１】【受

付２】【受付３】【受付４】の表示があれば案内するときに「１へどうぞ」など言えていい

かと思いました。 

・動画を⾒るよりは、実際に訓練や資料︖（書類）作成に時間を割いた方が良いかなと思

いました。 

（２）訓練動画について                               

・訓練動画のパワーポイント資料の⽂字が小さく⾒づらかったため改善したほうが良いと

思う。 

・映された動画は、私たち市⺠が視聴してもあまり意味がないような。書面を読むことで

良かったのではと思います。 

・動画について、字がちいさくて⾒えなかった。説明はよかった。 

・動画について、専門用語が多すぎた。 

・映像が小さい。プロジェクターの設置位置や方法を検討されたい。 

・動画の説明が速すぎて聞き取れない。 
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・安否確認について、職員の方がどうやっているかの説明よりも災害時に避難所でどのよ

うな生活が待っているのかを知りたかった。 

（３）訓練方法について                               

・受付窓口が狭すぎ→分散配置要 

・在宅避難を考えているのでマンションならではの訓練を知りたい。 

・9 時集合（役のある⼈も）11 時解散くらいでいいのでは。 

・集まった方でコミュニケーション取れる時間があればいいと思います。 

・自宅避難の自治会（マンション）での避難訓練、安否確認などの訓練等について知りた

い。 

・障害者対策 

・ペット同伴など。 

・発電機を訓練で作動させた方がよいと思います。 

・避難者カードなど記入する場所が暗かった。記入する場所は明るく⽼眼鏡などもあった

ほうがいいと思います。 

（４）訓練実施時期について                              

・体育館寒いので開催を 10 ⽉にしてほしい。去年も寒かったです。 

・年２回くらい訓練をやって欲しい。 

・訓練日の実施日を 9 ⽉〜 希望します。 

（５）訓練参加者について                              

・もっと多くの⼈の参加を望む。 

・若い⼈の⼒がほしい。若い⼈も避難訓練に参加してほしい。 

（６）防災啓発について                                

・こういう取り組みをもっと広く周知させて参加してもらい防災意識を高めていくことが

とにかく必要と思いました。命に係わることなのに危機意識が低いのかなあと思っていま

す。 

・高齢者への広報を配慮願いた。 

・要支援者について情報共有できないでしょうか。 

・自治会内の高齢者１⼈くらしの方が多く、安否確認方法悩んでいます。 

・本日⾒た DVD 等、市のホームページでも閲覧できるようにしてほしい。 
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（７）備蓄品について                                

・パーテーションの布をとめるのに安全ピンが止めづらいので別のものと変えてみるのも

よいと思いました（W クリップなど）。 

・折りたたみのファミリールームは⼤・中・小あれば便利だと思います。 

・備蓄品の組み⽴て等において、パーツに番号をつけておくとよい。 

・ファミリールーム（ワンタッチテント）は子供のいる家庭が使えるようにたくさんほし

い。 

・⾞いすなど体験してよかったです。ファミリーサイズテントは⼤変いいです。 

・紙管パーテーションの布にマジックテープ等をつけたほうがいいかと思います。あのま

まではただあるだけで用をなさないと思います。 

・バルーン照明は必要ない 電気がないと使用できない ソーラー式にしたほうがいい。 

（８）避難所運営委員会について                           

・避難所運営委員会について、役員でないが⽴ち上げは必要ですし、⽴ち上げて欲しいで

す。 

（９）防災⾏政無線について                             

・防災⾏政無線は聞こえづらい、内容が不明、⾳も緊張感がない。 

（10）消防職員指導による訓練について                        

・今回⼈工呼吸と AED の経験は良かった。 

・今日の消火器取り扱い、よくわかりよかったです。 

（11）その他                                     

・今回のような訓練を定期的（継続的）に開催いただきたい。 

・このような訓練をたくさんの方に参加してもらうことが必要と思います。 

・皆さん子供に優しく安⼼し受講することができました。ありがとうございます。 


